



Intervention de Dominique CHOUVY, le 13 juin 2022 au 50ème 
congrès confédéral de la CFDT. 

Bonjour à toutes et à tous, et bienvenue dans notre charmante région 
Auvergne Rhône Alpes. Donc c’est Auvergne en premier parce que je suis 
natif de Clermont et j’aurais préféré que le Congrès se passe à Clermont 
Ferrand, la plus belle ville de la région. Merci les Auvergnats !

Donc ça c’était pour me détendre parce que normalement,  on était pas 
censé passer, enfin on pensait pas être quatorzième, on pensait plutôt être 
vers  les centièmes et quelques … mais bon, je viens quand même avec une 
bonne nouvelle.  Malgré la crise covid, malgré les ordonnances Macron, le 
syndicat CFDT SERVICES DU RHONE a tenu ses objectifs, enfin tenu les 
objectifs fixés par le Congrès confédéral de Rennes, c’est-à-dire que notre 
Syndicat, ma Trésorière est là, le nombre de cotisations a augmenté de 
19,43% , et ça c’est LA bonne nouvelle. 

Alors les remerciements ça va un peu continuer, mais enfin bon on a repris la 
maxime de la CFDT ; la CFDT est tout d’abord un syndicalisme d’adhérents,  
c’est-à-dire dans une entreprise plus tu as d’adhérents, plus tu pèses et plus 
tu peux obtenir des choses pour les copains et les copines, on est repartir 
de çà, et avec l’aide aussi quand on a démarré de la Fédération des 
Services, de l’URI avec Pierrick, de Sonia avec l'UTI et toute son équipe 
etc… on a pu développer de nouvelles pratiques, comme des Afterwork, on 
pu inviter plein de militantes et de militants,  sur une péniche par exemple , 
où on recevait les copains et les copines issus du monde des services , je 
vous rappelle qu’il s’agit des métiers du nettoyage, de la sécurité et le 
commerce etc… ce n’est pas anodin de pouvoir leur créer un lieu convivial,  
ou ils peuvent se connaître, faire connaissance et créer du lien et aussi faire 
connaissance avec la force du réseau CFDT, voilà donc ça c’est la « bonne 
nouvelle ». 




Par contre je voulais quand même faire un petit point politique , et ça c’est 
plutôt la mauvaise nouvelle, c’est que comme vous le savez  on a beaucoup 
parlé des essentiels, mais je ne peux pas intervenir dans ce congrès sans 
parler du déficit du dialogue sociale dans les branches commerce, 
nettoyage, sécurité etc.. qui ont été très marquées, et il faut le dire,  le 
dialogue sociale dans ces branches là est en panne , et malheureusement 
comme vous le savez il y a un deuxième tour qui se profile… enfin… excusez 
moi je suis un peu ému… en fin de semaine,  si effectivement Monsieur 
Macron obtient sa majorité,  on ne pourra compter que sur nos forces, il ne 
faudra compter que sur nos forces, on ne pourra pas lui faire confiance et je 
vous le dis tout de suite notamment dans nos secteurs d’activité,  il va falloir 
reprendre nos bâtons de pèlerin,  refaire des adhésions, associer  les 
militants et les militantes et leur montrer comment un autre monde est 
possible… voilà.

Dernière chose, excusez moi j’ai oublié d’en parler,  c’est un peu dans le 
désordre, je voulais remercier les militants et les militantes du Syndicat des 
Services qui sont assez nombreux et voilà donc merci à  eux . Et je voudrais 
enfin terminer, parce qu’on a quand même travaillé avec la nouvelle équipe , 
notre nouvelle équipe qui a été élue lors de notre congrès il n’y a pas si 
longtemps,  on a préparé quand même une petite intervention , donc celle là 
elle est bien préparée. Donc c’est une petite déclaration solennelle donc un 
petit peu de silence...


« Le syndicat CFDT des services du Rhône déplore qu’une fois encore aucun 
militant issu de la Fédération des Services ne fasse partie de la commission 
exécutive de la confédération. La commission exécutive pour garder le lien 
avec le terrain, doit être représentative de la diversité des métiers des 
salariés et des adhérents de la CFDT. Les salariés des services ont été très 
exposés pendant la crise de la COVID. Ils font souvent face à des directions 
très peu ouvertes au dialogue social. L’absence de représentants de ces 
métiers dans la commission exécutive ne reconnaît pas à leur juste titre leur 
travail et leur présence importante parmi les adhérents de la CFDT.

Si nous partageons en grande partie la proposition de résolution, nous 
constatons quelques points sur lesquels elle est en écart avec les 
préoccupations et les réalités de travail des salariés des services. Nous 
demandons donc à ce que sa juste place soit laissée à leur représentants 



dans la confédération CFDT, pour que leur point de vue soit mieux pris en 
compte.

 

Cordialement. »


Je vous souhaite un bon congrès,  et vous verrez , il y a une copine qui va 
vous présenter quelque chose, c’est sur le stand de l’URI, je fais un peu de 
pub , on a pu développer aussi grâce à la CFDT (c’est-à-dire qu’à la CFDT 
quand même quand on veut bosser, on nous donne quand même un peu les 
moyens) on a pu développer une application,  c’est-à-dire qu’après la crise 
covid on a essayé de développer une application d’entraide grâce à laquelle 
les adhérents puissent se connaître, échanger, se donner des conseils ou 
des petits tuyaux par exemple si moi chez Auchan j’ai une proposition 
d’embauche, je la mets sur l’application et le cousin d’un militant, ou la 
femme d’un militant, peut postuler et voilà , c’est vraiment un service 
d’entraide.

Je vous souhaite un bon congrès et encore profitez bien de notre belle 
région Auvergne Rhone Alpes .


Dominique CHOUVY 
Secrétaire générale syndicat des services du Rhône


